

FREUNDESBRIEF
MÄRZ 2024

Unsere Hilfe kommt an

Kinder in Balldren freuen sich über ihr Weihnachtsgeschenk; darunter: Dorfeinsatz in Bishnica und Velçan, mit Dietmar Schöer und Team



Liebe Freundinnen und Freunde,

mit diesem ersten Rundbrief des Jahres grüße ich Sie direkt aus Albanien. Jedes Jahr Ende Februar sind wir nach Möglichkeit in den Bergdörfern, und so haben wir in den letzten Tagen wieder Familien besucht und Gottesdienste gefeiert. Es ist immer wieder gut, wenn wir uns als Besucher aus Deutschland neben Meetings und Verwaltungsarbeit auch die Zeit nehmen, um mit den Menschen vor Ort in Kontakt zu bleiben.



Reich beschenkt: Weihnachtspäckchenaktion 2023

Kurz nach dem letzten Rundbrief waren die Helfer aus Deutschland und Albanien in albanischen Schulen unterwegs. Wir alle spüren die wirtschaftlichen Herausforderungen, und so sind wir sehr dankbar, dass wieder fast 3.000 Weihnachtspäckchen zusammengekommen sind. Ein weiterer Grund zur Dankbarkeit ist der problemlose Verlauf der Verteilaktion sowie die großartige Atmosphäre, in der die Teilnehmer zusammengearbeitet haben. **Falls Sie es noch nicht getan haben: Schauen Sie sich den Blogbeitrag und die Bilder aus den Schulen an!**



Blogbeitrag mit Bildergalerie
www.chwev.de/blog2335

Übrigens: Das Team in Wismar hat bereits mit ersten Vorbereitungen für die diesjährige Aktion begonnen. Die Eröffnungsveranstaltung soll Anfang August in Sachsen stattfinden.

Start ins neue Jahr

Projekt- und Finanzstrukturen, Personalien, Öffentlichkeitsarbeit, Jahresplanung, Kassenprüfung: Bei der CHW Vorstandsklausur (Ende Januar) und der Diakonia Aufsichtsratssitzung (Mitte Februar) gab es viel zu besprechen und zu organisieren. Hier sind in Kürze die wichtigsten Ergebnisse:

■ **Neue Projektamen:** Statt „Internat“ werden wir zukünftig den Begriff „**Kinderzentrum**“ verwenden. „Internat“ führt leicht zu einer falschen Vorstellung, denn der Kernunterricht findet ja in der Schule nebenan statt. Bei den Sozialprojekten unterscheiden wir „**Humanitäre Hilfe**“ (z.B. Familienpakete und Krisenaktionen) sowie „**Soziale Dienste**“ (Pflegedienst und psycho-soziale Hilfe in der Mokraregion).

Auf unserer neuen Website, die seit Kurzem online ist, werden alle Projekte jetzt übersichtlich vorgestellt.

■ **Diakonia-Personalien:** Stefan Kost ist aus persönlichen Gründen aus dem Aufsichtsrat ausgeschieden, dafür wurde Prof. Enver Roshi einstimmig neu gewählt. Anna Kryemadhi wurde als Sekretärin bestätigt. Außerdem haben wir uns gemeinsam entschieden, die Zusammenarbeit mit René und Dorothea Weckerlein zu beenden – aufgrund unterschiedlicher Auffassungen konnten wir leider nicht zu einer allseits zufriedenstellenden Arbeitsstruktur finden.

■ **Straße nach Bishnica:** Der Neubau des zweiten Streckenabschnitts bis nach Bishnica wurde vom staatlichen Entwicklungsprogramm genehmigt. Hoffentlich geht es bald los...

Aktuelle Herausforderungen

Im letzten Jahr sind die eingegangenen Spenden leicht gestiegen, die Ausgaben jedoch weit kräftiger. Das liegt an den allgemeinen Preissteigerungen, aber auch an höheren Mindestlöhnen in Albanien und Veränderungen im Wechselkurs. So brauchten wir vor vier Jahren noch 6.000 bis 7.000 € pro Monat für die Arbeit in Albanien, inzwischen sind es 12.000 €.

Kürzungen beim Personal wie in früheren Jahren sind nicht mehr möglich, im Gegenteil: Eigentlich brauchen wir zusätzliche Mitarbeiter, und außerdem sparsamere und weniger reparaturanfällige Fahrzeuge...

Herzlichen Dank daher für Ihre Unterstützung, die so wertvoll ist. Bleiben Sie uns bitte treu.

Dietmar Schöer

Ihr Dietmar Schöer, Zweiter Vorsitzender

Termine 2024

- März Hilfstransport Albanien
19. od. 20.04. Kulturübergreifende Veranstaltung in Wismar mit albanischer Küche und Literatur, mit Gemälden und Grafiken Pogradecer Künstler und Musik aus Norddeutschland; aktuelle Infos online
- Sa 20.04. **Mitgliederversammlung** im Vereinshaus, Wismar
Die Einladung mit Tagesordnung wird noch verschickt
- Sa 15.06. **Vereinshausfest** im und um das Vereinshaus in Wismar
- 16.–30.06. **Arbeitseinsatz Bishnica:** Renovierungsarbeiten im Kinderzentrum, Familienbesuche u.v.m. – wer möchte noch teilnehmen?
- 22.–29.08. Orchesterreise nach Albanien, im Rahmen der Städtepartnerschaft
- 04.–06.10. Diakonia-Konferenz

Christlicher Hilfsverein Wismar e.V. (CHW)

Vorsitzender: Turnplatz 4 T +49 (0) 38 41-22 53-0
Frieder Weinhold 23970 Wismar F +49 (0) 38 41-22 53-29
Amtsgericht Schwerin Germany M +49 (0) 171-4 15 46 06
VR 3197 www.chwev.de E info@chwev.de

Spendenkonto bei der
Sparkasse Mecklenburg-Nordwest
IBAN: DE51 1405 1000 1200 0141 00
BIC: NOLA DE 21WIS

Diakonie 

Mitglied im
Diakonischen Werk

Januar: Zwei Ukraine-Hilfstransporte mit Matratzen, Familienpaketen etc.



Fotos: Christine Reindorf, Dietmar Schöer



Brijan und Liserda Gjeta wurden Anfang November in völlig verwahrlostem Zustand im Kinderzentrum aufgenommen. Inzwischen haben sie die mitgebrachten Krankheiten auskuriert und ein paar Kilo zugenommen. In der Schule lernen sie jetzt Buchstaben und Zahlen. Ihre Großmutter, die sie kürzlich besucht hat, war überglücklich, als sie ihre positive Entwicklung sah – wir sind es auch!



Terminkalender
www.chwev.de/termine